

El tubo a ninguna parte



Me gusta



Enésimo enfrentamiento. Acuamed, la empresa estatal responsable de ejecutar grandes obras hidráulicas, ha llevado a los tribunales a la Conselleria de Medio Ambiente por lo que considera una modificación unilateral del trazado del Júcar-Vinalopó

J. S. VALENCIA

El Ministerio de Medio Ambiente, a través de Acuamed, ha denunciado al Consell por lo que considera una modificación "unilateral" de un

proyectado previamente pactado "y construido" del lado del Estado para conectar el tramo final del trasvase Júcar-Vinalopó con la tubería del denominado "post-trasvase", competencia de la Generalitat.

El ministerio reclama una indemnización de 37 millones de euros, y la paralización de las obras del postrasvase, al considerarse perjudicado por el traslado del cambio de toma de la conexión en Villena.

Acuamed sostiene que la modificación impide que la central eléctrica de Alhorines, construida al final del trasvase, pueda generar electricidad. Además de la inversión "inutilizada", afirman, los kilovatios de la central iban a reducir el coste de enviar el agua desde Cullera a Villena, por lo que sin la central de Alhorines en funcionamiento, el precio por metro cúbico repercutido a los usuarios se encarecería.

Según la versión ofrecida por la Conselleria de Medio Ambiente, sus técnicos solicitaron el cambio a Acuamed en junio de 2010 y no volvieron a saber nada hasta hace 10 días, cuando recibieron la denuncia presentada en la sala IV de lo Contencioso Administrativo de TSJCV.

Fuentes de Acuamed desmintieron ayer este extremo. Coinciden en la fecha de la primera comunicación, pero no la ausencia de diálogo. Según estas fuentes, el director técnico de la obra por el Ministerio sí que indicó, al menos en dos ocasiones, los requisitos técnicos que debería cumplir la conselleria para la toma del post-trasvase fuera operativa. La conselleria las ignoró, según la fuente.

José María Benlliure, director general de Agua, de la Generalitat dijo ayer que producción eléctrica de Alhorines "nunca figuró en ningún proyecto del trasvase -ni en el original ni el modificado-". Por su parte, Acuamed dijo que la "filtración" no había partido de ellos y que no iban a polemizar sobre "algo que está en los tribunales".



El tubo a ninguna part